



EL CHASQUI del PLATA

Misioneros de los Sagrados Corazones

ARGENTINA



Delegación del Plata Nº 63. ENERO 2015



SALUDO DEL DELEGADO DEL PLATA

“Querid@s amigos y amigas:

Llega a nuestras manos el número 63 del Chasqui del Plata.

El verano no detuvo las actividades tanto misioneras como formativas de la Delegación. Las crónicas nos ponen al día de todo ello.

El Chasqui nos visita en plena Cuaresma. Este tiempo litúrgico es una llamada a la conversión, a volver a las raíces de nuestra vida en Dios. La Cuaresma con su invitación al desierto, nos devuelve al realismo de la vida, con sus crisis, incertidumbres y sus esperas interminables, con las tentaciones y también con nuestra fragilidad. El desierto, como la vida misma, es lugar habitado por Dios, espacio de soledad saludable, tiempo propicio para reencontrarse, para escuchar a nuestro sabio interior, para dejarse guiar por el Espíritu. Nos invita a despertar de la rutina y del letargo, para abrirnos a la novedad inagotable de Jesús y de su Evangelio.

Desde este rinconcito del Plata, el más austral de la Congregación, les hacemos llegar a todos y a todas nuestro deseo de un fecundo camino cuaresmal para cambiar el corazón caminando tras las huellas de Jesús.

Me despido cordialmente, hermano y amigo.”

**Daniel Echeverria. M.SS.CC.
(Delegado del Plata)**



SALUDOS

“Hola Daniel: he leído que han terminado el encuentro de formación. Queremos compartir la alegría que están viviendo en este momento, ya que guardamos en nuestros corazones algunos encuentros que hemos estado. Imposible olvidar. Los acompañamos con nuestra oración, dando gracias a Dios por todos los hermanos que aceptan esta invitación. Que Jesús y María estén siempre con ustedes.”

Agustina y Turco, LMSSCC. (Bariloche)

“Mi querido Anacleto, recién recibí el Chasqui y me he puesto a hojearlo entre actas de notas de la Facultad y trabajos de la parroquia... capaz que ha llegado tarde, pero es realmente macizo! Muy lindo el espacio dedicado al P. Matías, especialmente lo de Roberto Grumelli. También agradecido por las noticias de la Delegación y sólo espero estar de vuelta ahí, aunque sea por unas semanas. Cuenten con mi oración ante san Bernardo, de nuestra antigua iglesia monástica de la Real. Un abrazo en los SSCC.”

Gabriel Segui, M.SS.CC. (Mallorca)



LOS ENFERMOS

Les compartimos la situación de los hermanos y las hermanas que vienen teniendo problemas en su salud. El P. Jesús María ya se ha recuperado completamente de la operación realizada el 13 de enero. Ya ha vuelto a sus quehaceres diarios sin problema a pocos días de realizarse la operación.

El P. Fulgence ha tenido los últimos meses dolores que lo llevaron a estar haciendo estudios médicos en las primeras semanas de enero. Está a la espera de conocer los resultados de dichos estudios. También el P. Pierre sigue sin saber la causa que hace que se hinche su pie. Los médicos le han pedido más estudios.

Nuestra hermana LMSSCC Norma Argerich se va recuperando de la operación en su brazo ya hace meses. En estos días, el padre de nuestro hermano Daniel Echeverría, don Gilberto, ha sido ingresando en dos oportunidades por hipotensión.

Finalmente sigue ingresado en el geriátrico la esposa del LMSSCC Jorge Cabrera, postrada, sin hablar y sin poder alimentarse por sus propios medios.

Recemos por todos ellos/as y los/as demás miembros de la Congregación y familiares en esta situación.



EXPERIENCIA MISIONERA DE VERANO

Pequeño Cottolengo de Claypole, foco de amor, de inocencia y de alegría.

“Y a ti misma [María] una espada te atravesará el alma” (Lc 2, 35) esto fue la profecía dicha a María por Simeón en la presentación de Jesús en el Templo. Por ello, el viejo Simeón anunciaba a la Virgen María los grandes dolores que ella sufrirá por la causa de su hijo¹.

Esta profecía es la que nos acompañó – a nosotros hermanos en formación en el Teologado Interdelegacional del Plata, junto con el formador P. Anaclet Mbuguje– en nuestra segunda experiencia pastoral en el centro de discapacitados “Pequeño Cottolengo” de Claypole, provincia de Buenos Aires, los días 26 de enero al 04 de febrero del año en curso. El domingo 1 de febrero tuvimos la visita de la señora Dora Rita Gomez, miembro de Concordia-Lugano que se sumó a nosotros en esa experiencia en el mundo



de dolor.

Los diez días que cubrieron nuestra estadía allá fueron marcados de experiencias nuevas y sin equiparación. Cada día nos levantábamos a las 6 horas para poder bañar y vestir los residentes. Cosa que no fue fácil en los primeros días. A imagen de la madre de Jesús, sentimos esta vez nuestros corazones atravesados por una espada a doble filos bien agudos: por una parte, el filo del sentimiento de aflicción y de la tristeza por ver a estas personas, chicos y chicas en sus

situaciones y limitaciones físicas como mentales; incapaces de caminar o comer por sí mismo. Esa aflicción y tristeza de verlos así nos conmovió y estimuló a poder brindarles nuestra ayuda sin ningún temor ni distanciamiento, sino con mucha compasión, amor, ternura y cercanía. Siendo así “competente socorro” allí donde la vida reclama.



¹ Dolor por la muerte de los inocentes, por sentirse impotente y obligada de exiliarse a fin de proteger a su hijo, y el culmen fue el dolor de presenciar el padecer y la muerte del hijo de sus entrañas etc.

Sólo brindándoles esa ayuda, pudimos sentirnos tocados por el otro filo de la misma espada que fue el de la alegría. Alegría por reencontrarnos después de un año, alegría por sentirnos acogidos y aceptados por ellos; alegría de compartir con ellos el mate y la merienda; alegría por ser uno entre ellos en los juegos como en la pileta; alegría por ir a escuchar la Palabra de Dios todos los días en la misa y de cantar en el coro; alegría de saberlos inocentes de toda envidia, rencor y doblez. Y la gran alegría que nos llenó el corazón es el sentimiento de agradecimiento y también la alegría que reflejaban sus frentes por sentirse queridos y amados. Y con su mirada afectuosa, sin palabra, pudimos escuchar desde sus corazones unos versos de la canción de los Manseros Santiagueños: *“Abre la puerta y entra a mi hogar, amigo mío que hay un lugar, deja un momento de caminar [...] Que hay alegría en mi corazón con tu presencia me traes el sol...”* Allí sentimos que Jesús está también presente como él mismo nos lo aseguró: *“cuanto hicieron a uno de estos hermanos míos más pequeños, a mí me lo hicieron”* (Mt 25, 40).



cariño y colaboración para con nosotros.

Los tendremos siempre presentes en nuestras oraciones y esperando volver en otro ocasión.

NGAH Simon Valdez, M.SS.CC (Cdad. Pau Noguera)



ENCUENTRO DE FORMACIÓN Y DESCANSO



El domingo 18, LMSSCC, colaboradores/as de Concordia, religiosos comenzamos el Encuentro delegacional de formación y descanso con una jornada de convivencia en la que participan también familiares. Además de la natación en la piscina aprovechamos para informar a los participantes el recorrido de la Delegación hasta la Asamblea de diciembre de 2014. Terminamos con la Eucaristía.

El lunes 19 a las 9 horas comenzamos la sesión los trabajos de elaboración del proyecto de Delegación. Después de cantar

“vamos todos juntos” el Delegado tomando la palabra explica que este Encuentro está en continuidad con la última Asamblea delegacional en el que pudimos avanzar en la elaboración del proyecto de Delegación a partir del Punto Crítico sobre las identidades. Nos quedaron algunos detalles que vamos a terminar si el tiempo lo permite y comenzar a elaborar el proyecto sobre la diversidad. También el encuentro es para descansar.

Nos propone ver un video y compartir en pequeños grupos tres cosas que nos hacen distintos y otros tantos que nos hacen igual. Después de compartir, el Delegado nos recuerda el texto bíblico de las dracmas trabajado en la Asamblea preguntándonos *¿Qué cosas hemos perdido y cosas hemos hallado en este recorrido delegacional sobre la diversidad?* Comenzamos a compartir en los 4 grupos de trabajo, luego en plenario.



En la sesión de la tarde, luego de cantar **“vamos a hacer la comunión”**, abordamos en grupos el texto escrito por Miguel Ángel Santos Guerra, profesor de Málaga **“el valor de la convivencia y el reto de la interculturalidad”**, buscando nuestras convicciones sobre la diversidad. Terminada la lectura y la elaboración de

-Noticias del Plata- Noticias del Plata- Noticias del Plata- Noticias del Plata- Noticias del Plata-

convicción descansamos un momento para después compartir en el plenario el trabajo de las convicciones de cada grupo. Terminamos la sesión tomando un descanso en el que los que se sumaron pintan los manteles para sumarse a la trama del tejido delegacional antes de celebrar la misa.



El martes 20, comenzamos la sesión de la mañana cantando y meditando la canción **«mi vida»**, cada uno pronunciando una palabra significativa de la misma canción. Seguimos el trabajo sobre la integración de nuestras diversidades leyendo un cuento de Umberto Eco, **“los tres astronautas.”** Leemos el Punto Crítico sobre la comunicación y la diversidad con sus Líneas de Acción priorizadas en la Asamblea. En grupos comenzamos a

hacer un borrador del proyecto enunciándolo (naturaleza), después de un breve descanso compartimos lo trabajado en los grupos llegando a una sola propuesta de proyecto que luego redactar mejor una comisión.

En la sesión de la tarde comenzamos cantando **“las mujeres del mundo”**, luego la comisión de redacción nos presenta la redacción realizada que casi tocamos nada. La asamblea la aprueba. Aprobada la redacción comenzamos a elaborar los hechos finales, las etapas y las propuestas de mística, logrando un consenso. Con la evaluación del Encuentro concluyeron los días de trabajo con laicos.

El miércoles 21, dedicamos la jornada al descanso en la que jugamos football, nadamos, y disfrutamos otros juegos de mesa.

El jueves 22, dedicamos la mañana a un retiro desde el documento de la congregación por los institutos, a la tarde organizamos los Secretariados y el Consejo Ampliado en el que se incorpora la representación de los hermanos en formación.

El viernes después de la oración continuamos con las reuniones de los integrantes de cada Secretariado para ir organizando su tarea durante el año. Luego de la evaluación terminamos el Encuentro con la oración a la virgen.





CASA DE FORMACIÓN

El mes de enero en Argentina es un tiempo de vacaciones. En las primeras semanas, es decir del 5 al 17, nos dedicamos a ordenar la Biblioteca especialmente por nuevos libros que había que clasificar, a limpiar y pintar la casa.

El día 13, fue operado el P. Jesús María en la clínica Santa Isabel. Recibimos el mismo día al P. Fulgence viniendo de Valcheta para pasar unos días en Lugano antes de participar en el Encuentro delegacional de formación y descanso y a la vez hacer consultas médicas.

El día 15, recibimos a Mario Quintrilef que paso a visitarnos durante unos días en viaje al norte de Argentina.

Del 18 al 23, participamos del Encuentro delegacional de formación y descanso en San Miguel en el que dedicamos tiempo a la elaboración del proyecto delegacional, la oración y la reorganización de los Secretariados.

El 26 partimos a Claypole para una experiencia misionera de 10 días compartiendo con los discapacitados residentes en el Cottolengo.

PARROQUIA JESÚS SALVADOR

Un nuevo año con nuevas expectativas en Jesús Salvador: enero 2015

El año 2014 fue marcado por la actividad misionera en la cual la Parroquia se abrió a las consignas de la arquidiócesis de Buenos Aires en tres etapas: verano en lugares públicos, cuaresma en sus vía crucis y septiembre por todos los agentes de pastoral dando el tinte misionero a su actividad normal sobre el tema de la familia respirando el mismo aire que la Iglesia Universal en su sínodo especial.

En cuanto a la administración de los sacramentos, las primeras comuniones y confirmaciones bajaron un poco comparadas con las del año 2013; pero las bodas se multiplicaron bastante. Desde enero 2014 hasta el 27 de diciembre, se celebraron en nuestra parroquia 6 bodas y dos más que preparamos se celebraron en otras parroquias.

Económicamente pudimos saldar la deuda de AYSA; la Curia diocesana pagaba cada mes para el agua del **campito** desde que se dejó al cuidado de la parroquia, teníamos que reponer más de veinte mil pesos. (Las instalaciones de la parroquia que sirven para el culto católico están exentas.) Lo conseguimos gracias a las recaudaciones de las peñas y a la generosidad de varios donantes que hemos tenido a lo largo del año.

Mantuvimos también los edificios pintando, reparando el techo del templo, las puertas y rejas, los vidrios, ... Aún nos falta mucho en cuanto a la pintura, reparación de

paredes, acomodar una pequeña sala para la santería, la lucha contra las inundaciones del templo y de los locales de Caritas en el anexo, el campito, ...

Para este año 2015, año de la Vida Consagrada a nivel de la Iglesia universal, 125° aniversario de la Fundación de la Congregación de Misioneros de los Sagrados Corazones de Jesús y de María (Mallorca), queremos dar unos pasos más en la organización, la planificación, la animación de la actividad pastoral siguiendo manteniendo las instalaciones. Urge organizar los libros de la secretaria parroquial para conservar el máximo de datos personales de los feligreses, informatizarlos para más facilidad y un mejor servicio de atención. El acompañamiento cercano a los grupos para que funcionen es una gran urgencia para una mejor animación en vistas a un buen trabajo en equipo en la tarea pastoral. El Consejo Parroquial de Pastoral anima y coordina toda la pastoral, requiere que los integrantes tengas esa conciencia y se formen en este sentido. Este año en mayo tendremos la visita pastoral del obispo zonal para animarnos a que las instituciones del COPAPA (Consejo Parroquial de Pastoral) y de la Asamblea puedan servir en la tarea de coordinación de la actividad pastoral y que tengan un carácter misionero.



COMUNIDAD DE BEATO PAU NOGUERA

El día 4 el P. Daniel Echeverría acompaña a las Hermanas Antonianas en su Capítulo General tenido en la diócesis de Mercedes-Lujan, provincia de Buenos Aires.

El 12, en el ambiente de las vacaciones, los hermanos Eric Izabayo y Simón Ngha participan de la colonia con 22 jóvenes, chicos y chicas, del Oratorio Salesiano en el campo deportivo Namuncurá. Al orden del día, teníamos los diversos juegos de formación, la natación, el compartir a la canasta y el paseo que trazaron el eje del día y permitieron fortalecer los vínculos de amistad que nos unen unos a otros.

El día 18, *“Con un palo, se puede matar a dos pájaros”* dice el refrán común. En esta sintonía la Comunidad mixta “Pau Noguera” respondió presente al Encuentro Delegacional de descanso y de trabajo tenido a San Miguel, en la casa de retiro de los hermanos franciscanos capuchinos. En este encuentro participaron unos 28 herman@s, entre religiosos, LMSSCC y miembros de Concordia.

El día 26, junto con el P. Anaclet Mbuguje, formador, los hermanos en formación hacen una experiencia con el mundo de los traspasados en el pequeño Cottolengo de Claypole, provincia de Buenos-Aires, Argentina. Los diez días que cubrieron su estadía allá fueron momentos de intensos trabajos matutinos, oración, recreación, de cercanía y compartir con los discapacitados.



31-12-2014: Maratón Radial



En Valcheta, el año 2015 empezó bien antes de que terminase el ya extrañado 2014. El 31 de diciembre 2014, Valcheta corría su tradicional “Maratón radial”. La maratón radial es un programa especial de Radio Lujan destinado a la recaudación fondos para la fiesta de Reyes. El programa se desarrolla con la animación de Luis, uno que en sus años más juvenil fue operador de Radio Lujan. Consiste en llamar a la solidaridad de todos para cada niño del pueblo tenga su regalo de la mano de los Reyes! Este año la maratón tuvo tanto éxito que lo recaudado

pudo cubrir todos los gastos del evento.

02-01-2015: Llegada de los grupos misioneros

El mes de Enero es un mes misionero en Valcheta. Durante todo el año, los distintos grupos misioneros se preparan para salir a llevar la buena nueva de Jesús a los pobladores lejanos. Este mes de enero, Valcheta recibió cuatro grupos: Paja alta, Arroyo salado, Sierra Paileman (todos provenientes de Viedma) y el Barrio de la Medalla Milagrosa (un grupo proveniente de Conesa). El grupo que desarrolló su misión en Chipauquil llegó el 27 de enero. ¡Que Dios bendiga cada entrega y haga fructífera esas misiones!



05-01-2015: Día de los Reyes magos



Valcheta pasa todo el año esperando a los Reyes. Es una fiesta que se ha hecho inolvidable y que reúne a población más joven del pueblo: los niños que, ansiosamente esperan el paso y el regalo de los Reyes. Este año, los gastos para comprar regalos para niños y todos los gastos de la fiesta fueron cubiertos por la



maratón radial del 31 de diciembre 2014.

11-01-2015: Clausura de la Misión



Con tantos jóvenes apasionados de hacer llegar la buena nueva de Jesús a todos los rincones, la diócesis está en estado de misión. Este domingo se ha terminado oficialmente la misión por una misa ofrecida por el mismo Obispo de Viedma, el Padre Esteban. Como se hizo tradición, no

podía faltar un buen cordero asado que la parroquia ofrece para celebrar el encuentro de tantas ganas de evangelizar!



"LAICOS MISIONEROS DE LOS SS.CC."

LMSSCC Lugano-Devoto

“ Convivir es un arte “; fue uno de los aprendizajes de estos tres días de enero, 18,19, y 20, en los que laicos/as, animadores de la Fundación Concordia y religiosos compartimos en San Miguel, provincia de Bs. As; durante el encuentro de Formación y descanso.

Llegamos muchos/as el día domingo, a pasar un día de recreación, introducción a la tarea y celebración.

Lo novedoso esta vez fue que vinieron las familias a compartir el día domingo , y el resultado fue la alegría, la ampliación de nuestras tiendas y la cooperación.

Durante los siguientes dos días, repasamos nuestro reciente Proyecto sobre las identidades, y acompañados por textos de iluminación, nos pusimos a pensar y elaborar como Delegación ,nuestro Proyecto sobre la diversidad.

Lo logramos, juntas y juntos, aceptando e integrando nuestras diversidades como riqueza y oportunidad.

Durante la evaluación final, que hicimos al aire libre y alrededor de un mandala colectivo que pintamos en esos días, salieron del corazón aquellas cosas que nos transformaron durante la convivencia.

Ahora, queda por delante llevar a cabo nuestros proyectos, con la esperanza y todo lo que aprendimos en este encuentro, y más que nunca unidos en el amor y la espiritualidad de los Sagrados Corazones.

Un abrazo a tod@s y hasta pronto.

Juliana Orihuela, LMSSCC (Lugano/Devoto)



CENTRO MISIONERO PADRE PERE RIERA CON TECHO

Así van avanzando las obras en el centro misionero



Foto del Encuentro de formación y descanso





Marzo

- 8. Día internacional de la Mujer.
- 10. Inicio del primer noviciado en Argentina (1984).
- 18. Cumpleaños de Estela Machinandiarena (LMSSCC Devoto).
- 21. Aniversario de la ordenación sacerdotal del P. Joaquim Rosselló i Ferrá (1858). Día internacional contra la discriminación racial.
- 22. Cumpleaños de Nasib Namur (LMSSCC Jacobacci).
- 24. Golpe militar en Argentina (1976). Memoria de los 30.000 detenidos y desaparecidos (Feriado Nacional). Martirio de Monseñor Oscar Romero (1980 El Salvador).
- 27. Cumpleaños de Alejandro Solari (Fundación Concordia Valcheta)

